
僅200人參與 圖蒐10萬聯署

寶血會培靈學校校董會日前就林慧思粗口辱警事件
發表聲明，批評其所作所為「嚴重影響教師專業

形象」，決定將其處分，又要求她為其當日的言行向有
關各方致歉，但林慧思同日聲稱「欣然」接受處分，但
就聲稱校董會是次處分只是要向政府「交貨」，聲言自
己「誓不低頭」，並拒絕向被其辱罵的警員道歉，受到

香港社會各界，尤其是教育界的批評。
一直「盲撐林」的反對派配合林慧思的「誓不低

頭」，近期在社交網站發起「100,000人撐林老師白宮
聯署街站支援活動」，聲稱「在9月15日或之前有
100,000人聯署，總統奧巴馬就必要按《香港關係法》
就林慧思事件向中國提出嚴正交涉」，並稱明日要在
旺角行人專用區收集10萬個聯署。不過，截至昨晚上
9時，只有約200人表態會參與活動。

葉太：想白宮支持講粗口？

行政會議成員葉劉淑儀在接受本報訪問時，美國對香
港並無管轄權，該國國會過去所訂立的所謂「香港關係
法」，只是「擺出政治姿態」，並無實際作用。她坦言，
市民有權表達意見，但活動發起人並無理據，「支持
（林慧思）甚麼？支持她講粗口？為人師表態度惡劣會
影響學生，沒可能說她是對的」。她並不擔心事件會影
響社會和諧，因為有關行動實在「可笑」。

李慧㠒：「國際化」無助解決問題

行政會議成員立法會議員李慧㠒亦反對有關聯署行
動，認為將事件提升至「國家層面」，並無助於解決
問題。
大律師陸偉雄坦言，自己對反對派引用的所謂「香

港關係法」聞所未聞，假設「香港關係法」真有其
事，兼有10萬人聯署，美國也無責任幫助聯署者。他
相信人數足夠與否，並無法律效力強制美國總統奧巴
馬介入事件。香港家長聯會主席李偲嫣則指，「不明
白香港事務為何要美國人介入，這項活動根本是荒
謬」。

宋立功：是非黑白已有公論

香港城市大學專業進修學院學術統籌宋立功認為，社
會就林慧思事件已有足夠的討論，「是非黑白已有公
論」，而有關當局正在處理事件，認為聯署活動或再引
起社會衝突，並不可取。
教育評議會副主席何漢權表示，林任教的學校日前發

出的處分聲明已經是「仁厚」和「顧大局」，希望社會
能尊重學校經充分討論後而得出的決定。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼天水圍及觀塘
後，特首梁振英將於9月中在港島區舉行第三場地區
諮詢會，初步選址為中央圖書館展覽廳，約可容納
300人出席。有區議員呼籲，有意「踩場」的反對派
示威者，應以和平手法表達意見，不應滋擾、影響
當區居民的生活。
有消息人士昨日向本報透露，目前正休假的梁振

英將於休假後，在港島區舉行第三場地區諮詢會，
初步選址為銅鑼灣的中央圖書館，暫未決定由哪一

位問責官員陪同出席。由於天水圍首場諮詢會無論
場內場外均出現混亂，故港島4個區議會主席及民政
事務專員，早前就專程出席觀塘地區諮詢會取經。

外設球場停車站 可容示威者

被問及當局何以一改過去慣例，未有在「慣常」
舉行地區諮詢會的銅鑼灣禮頓山社區會堂舉行，消
息人士解釋，根據天水圍及觀塘兩場諮詢會的經
驗，不少支持及反對政府的市民都會到場，但禮頓

山會堂外對出的馬路是通往跑馬地的必經之路，一
旦被堵塞就會癱瘓跑馬地一帶的交通，反觀中央圖
書館展覽廳外有一個球場，旁邊也有一個面積不小
的停車場，可容納一定數目的示威者，不會影響到
交通，故暫定於該處舉行。
灣仔區議會主席孫啟昌被問及有關問題時說，自

己暫時未收到通知特首將於中央圖書館舉行諮詢會
的通知，希望當局能盡早知會，讓區議會有時間與
警方及其他部門商討場內外秩序及示威區安排等問

題。身為區議會主席，他當日將擔任大會主持人，
孫啟昌表示，自己屆時會以公平、公正，不偏不倚
態度，讓每一位發言人的市民都可以暢所欲言，在
出現混亂場面時，自己會要求對方停止，在無效時
會暫停會議，並邀請搞事者離場。

區議員籲和平表意見

當區區議員黃楚鋒在接受查詢時則指，中央圖書
館外是交通樞紐，既有電車又是銅鑼灣與天后地鐵
站交界，對面又是維園，假日人流十分多，倘示威
者在附近聚集，將帶來一定影響，又希望各方在表
達訴求時表現和平及斯文，「不要太大聲」，「每次
有大型遊行，區內居民都會受到影響，我希望他們
顧及居民的生活，讓市民在假日可以好好休息」。

特首港島諮詢 擬選址中圖展廳

反對派盲撐林慧思 搵美國出頭
葉太批無理據做法可笑 指美無權管港事

香港文匯報訊（記者 馮婷芝）寶血會培

靈學校「粗口老師」林慧思肆意用粗口辱

警，惹起公憤，校董會斥責其所作所為

「嚴重影響教師專業形象」，但反對派就聲

稱林受到「政治迫害」，發起所謂「10萬

人向白宮聯署」活動，並於明日擺設街站

收集簽名，「逼令」美國總統奧巴馬以

「香港關係法」介入事件。行政會議成員

葉劉淑儀批評，美國對香港並無管轄權，

該做法毫無理據兼且可笑。有學者認為，

是次事件的「是非黑白已有公論」，有關

聯署只會再引起社會衝突。

香港文匯報訊（記者 馮婷芝）「罵娘師」
林慧思當街辱罵執勤警員，其任教的寶血會
培靈學校前日決定根據教育條例予以處分。
該校家教會及校友會昨日發出聯合聲明，指
有團體申請在開學期間到學校「表達意見」，
擔心有人以激烈方式表達訴求，對學生的人
身安全和成長造成深遠影響，期望外界能體
諒學生，讓學校回復正常運作。
寶血會培靈學校家長教師會及校友會昨日

發出聯合聲明，指學校已經按正常程序，以
專業的態度處理事件，校方期望事件可告一
段落，兩會對此表示支持，但他們「得悉日
前有不同團體申請於開學期間到校表達意
見」，對此表示明白及尊重各人有表達訴求的
權利和自由，但「學校是教育場所，理應讓
家長和老師安心，亦理應讓學生在安全的環

境下學習」。

馮偉華晤吳克儉 促保正常開學

聲明續指，「請體諒一群年幼的孩子，無
故令他們牽涉其中，實在不忍」，反映家校會
希望「搞事者」收手。他們擔心如果部分人
士以激烈的方式表達訴求，會影響學生的人
身安全和成長，「我們希望學校能回復正常
運作，教師能專心地教學，否則最終受影響
的就只會是無辜的孩子們」。
另外，教協會長馮偉華昨日與教育局局長

吳克儉會面後表示，尊重校方決定對林慧思
的處分，希望事件盡快平息，又不希望有人
於開學後到校騷擾林任教的學校，促請當局
確保學校在正常環境下開學。他引述吳克儉
在回應時認同他的看法。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）寶血會培靈
學校校董會雖於日前發表聲明，批評教師林
慧思粗口辱警嚴重影響教師專業形象並予以
處分，但因林至今仍堅拒向被其辱罵的執勤
警員致歉，令事件仍未平息。民建聯立法會
議員葉國謙昨日批評，林慧思雖口頭上「欣
然接受」，但實際上毫無悔意，要求她「錯就
要認」，向被其辱罵的警員道歉，拿出為師者
的應有品質。

遺憾執迷不悟 市民難接受

葉國謙昨日在出席區議會會議後，被問到
寶血會培靈學校校董會向林慧思發出口頭警
告是否懲罰過輕時表示，他不會挑戰校方的
決定，但認為問題的核心是林慧思仍然堅稱

自己「冇做錯事」，
「（林慧思）表面上話接
受（處分），但實際上
仍然將事件繼續激化，
仍然讓公眾覺得佢無對
事件負責」。
他坦言，所有人都希

望是次事件能告一段
落，但「告一段落係要
雙方，如果林慧思仍然
係用咁㝍態度，我相信
未必能夠告一段落，因
為市民對林慧思挑釁警
方的行為，是不能接受

的」，並對林慧思仍執迷不悟感到遺憾。

師者負言責 盼汲經驗教訓

就校董會聲明要求林慧思「為當日的言行
向有關各方致歉」，但林慧思卻一再聲言不會
向當日被其辱罵的警員道歉，葉國謙直斥此
舉絕對不能接受，強調社會已對她的行為非
常憤怒，為師者應勇於面對自己的錯失，就
算是一時衝動，也需要為自己的言行負責，
希望她汲取今次的經驗和教訓。
就有團體計劃在開學日到林慧思所屬學校

示威，葉國謙坦言，市民享有言論和集會自
由，並希望林慧思「㟊出誠意，錯就要認」，
並向警方道歉，而林慧思應否考慮辭職，則
由她自己決定。

家教會校友會 盼勿影響學生
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■葉劉淑儀指，美「香港關係

法」，僅擺出政治姿態，並無真正

作用。 資料圖片

■李慧㠒表示，將事件提升至國

家層面，無助解決問題。

資料圖片

■李偲嫣坦言，不明白香港事務

為何要美國人介入，認為有關活

動「荒謬」。 資料圖片

■葉國謙(右)批林慧思無悔意，應拿出教師應有品質，向被其辱罵的

警員道歉。 劉國權 攝


